

Das Herz der

Würzburger Kindertafel e.V.

Gesund essen, besser
lernen. Gemeinsam
gegen den Hunger.



Vorstandschaft

Das Herz der Würzburger Kindertafel e.V.

↑
unser
Team
↓



Würzburger Kindertafel e.V.

Wir stellen uns vor!

Gebt allen Kindern eine Chance!

Hilfe gegen Kinderarmut und Kinderhunger!

Für unsere Kinder, unsere Zukunft, will die Würzburger Kindertafel mit Pausenbrotcatering an Würzburgs Grund-, Haupt- und Förderschulen helfen.

Gerade Schulen stehen vor der großen Herausforderung, junge Menschen zu befähigen am gesellschaftlichen Leben teilzunehmen. Deshalb werden Schulen durch die zunehmende Armut an Geld und Zeit nach Wegen suchen müssen, dies für alle Schüler gleichermaßen sicher zu stellen.

Kinder die Hunger haben, können nicht dem Schulunterricht folgen, fallen durch Unkonzentriertheit auf, werden aggressiv und können sich nicht für die Schule begeistern.



Glückliche Kinder bei der Schuleinschreibung 2012

Durch den Kauf von gesunden Lebensmitteln aus der Region bietet die Würzburger Kindertafel eine Möglichkeit, die Versorgung bedürftiger Kinder an Schulen sicher zu stellen. Eigenverantwortlich wird durch die jeweiligen Schuldirektoren der Bedarf an die Kindertafel gemeldet. Die Pausenbrote werden vorbereitet und zwischen 8.00 Uhr und 9.00 Uhr an die Schulen ausgeliefert. Das Ernährungsverhalten von Kindern zeigt in der Familie, im Kindergarten und in der Schule individuelle Verhaltensmuster auf. Kinder sind beim Schmecken, Riechen und Fühlen oft viel empfindsamer als

Erwachsene. Häufig sind einzelne Geschmackskomponenten zu langweilig um die Aufmerksamkeit von Kindern zu erregen. Das Essen muss schön aussehen, sich gut anfühlen und gut riechen. Der Würzburger Kindertafel e.V. wird bei der Pausenbrotzubereitung auf die Zusammenstellung der Zutaten achten. So werden die Brote nicht immer mit Wurst und Schinken belegt sein, sondern die freiwilligen Helfer werden auf die verschiedenen Geschmacksnuancen eingehen. Eine Kombination mit Gemüse (z.B. Gurken, Tomaten, Radieschen) und Obst (z.B. Äpfel, Bananen, Kiwi) ist der sinnvollste und auch gesündeste Weg. Die Schüler werden die Pausenbrote mit Genuss verzehren und ihre ganze Energie dem Unterricht widmen können...

Wir brauen dringend jede Hilfe!!!

Jeder, der Lust und Zeit hat, einmal ab 6.30 Uhr morgens Brote zu schmieren oder die Pausenbrote auszufahren, soll sich dringend bei uns melden! Die Kindertafel erstellt einen Plan, der für jeden Helfer individuell passend und nach seinem Zeitaufwand angepasst wird. Niemand ist verpflichtet, jeden Tag dabei zu sein! Die Verteilung vor Ort wird von den Schulen organisiert.

Wie hat sich die Idee entwickelt, eine Würzburger Kindertafel zu gründen?

Schweinfurt hat bei der "Central-Aktiv-Tour 2010" den Sieg davongetragen. Im sportlichen Städtewettstreit hat sie sich gegen elf andere Städte durchgesetzt. Zur Belohnung wurde die im Mountainbike-Wettradeln "erfahrene" Spendensumme verdoppelt. Dadurch konnte sich die Schweinfurter Kindertafel e. V. über einen Geldregen von 1.500 Euro freuen. Der Scheck wurde von Ute Kremen, damalige Leiterin des CSC Würzburg, an den Vorsitzenden der Schweinfurter-Kindertafel, Stefan Labus, übergeben.

Hieraus entstand der erste Kontakt mit dessen Vorsitzenden Stefan Labus. Ute Kremen fand diese Idee so gut, dass sie zusammen mit Würzburgern eine Würzburger Kindertafel ins Leben rufen wollte. Frau Kremen hat am 30.01.2012 über Facebook langjährige Freunde angefragt, ob sie Lust hätten nach dem Schema der Schweinfurter Kindertafel ebenfalls eine Kindertafel zu gründen. Kurzerhand haben Claudia Wiegand und Uschi Scheler ihre Männer eingepackt und mit zur Vereinsgründung „eingeladen“. Weitere Mitstreiter wurden ebenfalls durch Frau Kremen rekrutiert. Am 29.02.2012 gründete sich mit 18 Gründungsmitgliedern im Würzburger Ratskeller die Würzburger Kindertafel e.V.

Mit einem fünfköpfigen Vorstand und 13 aktiven Mitgliedern versucht die Kindertafel die Aufgabe zu bewältigen, bedürftigen Kindern an Schulen zu helfen.

Hierzu gab es Gespräche mit vier interessierten Schulen. Bereits 360 Pausenbrotbestellungen konnten angenommen werden. Der Kosten pro Frühstücksbeutel betragen ca. 1,90 €. Das sind schultäglich ca. 684,00 €

Die Kindertafel wurde vor die Aufgabe gestellt, Kooperationspartner für die Versorgung mit gesunden Lebensmitteln aus der Region zu finden und mit diesen dauerhafte Verträge für preiswerte, frische Ware sicher zu stellen. Inhalt der Tüte soll sein: 1 Brot, 1 Obst, 1 Getränk, 1 Joghurt.

Um über die Kindertafel zu informieren, wurde sofort die Seite www.wuerzburger-kindertafel.de gesichert, so dass auch hier jederzeit die neusten Entwicklungen bekannt gemacht werden können.

Weiterhin ist die Kindertafel händeringend auf der Suche nach Sponsoren.

Bei einem wöchentlichen Aufwand von ca. 3.420,00 € muss für die Finanzierung noch enorm viel getan werden. Deshalb benötigt die Kindertafel dringend Spenden jeder Art, die auf das Konto der Hypo-Vereinsbank eingehen, um die Versorgung dauerhaft sicher zu stellen.

Helferinnen und Helfer müssen dringend gefunden werden, die der Kindertafel bei der Herstellung der Frühstücke in unserem Stammsitz in Würzburg-Heidingsfeld unterstützen.

Kurzum, wenn Sie das Projekt der Kindertafel anspricht und Sie helfen möchten unseren Kindern eine Chance für die Zukunft zu geben, dann melden Sie sich in jedem Fall! Es gibt immer Möglichkeiten!

Zahlen, Daten Fakten:

- Gründung der Würzburger Kindertafel am 29.02.2012 im Würzburger Ratskeller.
Hier finden auch weiterhin unser Mitgliedsversammlungen statt.

Es werden täglich 320 bis 360 Pausenbrote geschmiert.

Es werden 23 Schulen angefahren.

35 Helfer*innen engagieren sich ehrenamtlich.

66 Mitglieder*innen

Standort der Pausenbrotvorbereitung: Josef-Schneider-Straße 1, Würzburg (nähe Uniklinik)

1. Vorsitzende:	Ute Kremen Betriebswirtin VWA Geschäftsführerin der FÄZ
Stellvertreter:	Kurt Schubert Stadtrat, Ratskellerwirt Udo Feldinger Stadtrat, Deutscher Wetterdienst
Kassier:	Hans-Berthold Wiegand technischer Angestellter bei der Stadt Würzburg
Schriftführerin:	Uschi Scheler kaufm. Angestellte bei archicult GmbH, Bürgerbräu
Beisitzerin	Diana Guckenberger Office Manager bei Deutsche Rentenversicherung H Head of social media marketing bei Würzburger Kindertafel e.V
Beisitzer	Michael Bethge Stellvertretender Direktor bei Kunzmann's Hotel Spa Restaurant
Konto	Hypo-Vereinsbank Würzburg IBAN: DE25 7902 0076 0018 8631 11 BIC: HYVEDEMM455
Die Geschäftsniederlassung:	Am Rubenland 16 97084 Würzburg Tel.: 0931-3539933 Mobil: 0170-7938316 Email: info@wuerzburger-kindertafel.de www.wuerzburger-kindertafel.de